

GAZETA
DE MADRID

DEL VIERNES 15 DE OCTUBRE

DE 1779.

Choczyn 20 de Agosto.

Luego que el Capitan Baxá rindió enteramente á los Albaneses rebeldes y se halló dueño de los puertos en que se habían fortificado , hizo publicar un perdon general concediendoles varias franquicias y privilegios para el comercio marítimo con los demás Estados del Gran Señor. La victoria de este caudillo costó cerca de 80 hombres á ambos exércitos ; esto es al de los Turcos y al de los rebeldes. Se cree que en breve reducirá tambien á los Dulciñotas mas obstinados que no han querido someterse ni aun á vista del castigo de Tripoliza ; y pasará á reprimir á los Drusos y otros partidarios de Daher-Omar , que aseguran estar nuevamente amotinados ; alexando finalmente sus fuerzas de los dominios de las Potencias inmediatas á la Moréa que al parecer lo desean ; bien que mostrandose hasta ahora satisfechas de la buena disciplina de las tropas Otomanas asi de mar como de tierra ; pues no han dado motivo alguno de quexa en todo el tiempo que han permanecido en aquella Provincia. No obstante los Venecianos han aumentado su esquadra con dos navíos de guerra ; y sus tropas ascienden á 14 Regimientos, sin contar el cuerpo de artillería y gran número de Milicias.

Hamburgo 24 de Setiembre.

Varias cartas de Petersburgo refieren que el Príncipe Repnin y el Conde Orlov deben embarcarse muy pronto en una fragata Rusa de guerra que se está esperando del Sund ; cuya direccion irá al cargo de un piloto Inglés que á este efecto ha llegado yá á Elseneur. Añaden que el viage que la Empe-
ra-

ratríz debía hacer á Moscow se suspenderá hasta el año próximo; que en aquel Imperio se trabaja en preparar para la primavera una esquadra numerosa; y que el ejército se pondrá sobre el pié mas respetable.

De Manhein escriben con fecha del 14 haber llegado en aquel mismo dia desde Munich á aquella Ciudad el Elector Palatino con el fin (segun dicen) de fixar su residencia en ella.

Con fecha de 19 del corriente avisan de Berlín acababa de dar felizmente á luz la esposa del Príncipe Fernando un hijo, cuyo nacimiento se anunció al instante al pueblo con 3 salvas de artillería.

UNa carta de Portsmouth del 22 refiere haber entrado allí procedente de la rada de Portland la fragata Southampton, una de las de la division del Almirante Ross; á quien dexaba con toda su esquadra en aquella misma rada, donde la arrojó un uracán despues de separar sus baxeles. Añade que el 20 la esquadra grande suita en Spithead había desatracado; pero que habiendola sobrevenido un recio temporal se hallaba actualmente al ancla; y no se creía saliese yá al mar por este año.

Londres 24 de Setiembre.

Carecen de fundamento las voces de que quería el Almirante Hardy dexar el mando por disgustos con el Lord Sandwich. La venida del Almirante Graves solo ha sido á mandar la 5.^a division de la esquadra, ó á suceder al Vice-Almirante Darby, quien algunos suponen se retira.

Ha llegado á la Mancha la flota de las Islas de sotavento escoltada por el navío de guerra el Montmouth, y compuesta de 17 velas; habiendo salido de S. Christoval el 1.^o de Agosto. La de Jamayca salió al mismo tiempo, mas aun no tarda respecto á que en la navegacion desde aquella Isla se suelen tardar 15 dias mas que en la de las otras.

Por el Capitan de navío Dickson recién llegado de la América Septentrional acaba de recibir la Corte pliegos del *Comodoro* Collier y los ha publicado ayer en una Gazeta extraordinaria.

Extracto de la primera carta escrita por Collier al Secretario del Almirantazgo á bordo del Razonable en la bahía de Penobscot á 20 de Agosto.

Noticioso de que la guarnicion de S. M. en Penobscot se hallaba sitiada por un armamento considerable de tropa y 17 baxeles de guerra de los Provinciales procedentes de Boston, y resuelto á socorrer á los nuestros y frustrar la tentativa del enemigo me hice á la vela el 3 del corriente de Sandy Hook con 7 de los buques de la Marina Real que están baxo mi mando. Una densa

niebla que sobrevino dispersó mis baxeles y durante mi travesía 2 de ellos apresaron á otros tantos corsarios Americanos. A la altura de la Isla de Monhagen se me incorporaron todos (á excepcion de una chalupa de que no he vuelto á saber) y me dirigí con ellos á la bahía de Penobscot. El 14 de Agosto descubrimos la esquadra enemiga que cruzaba en línea guardando la entrada del rio , y al parecer dispuesta á disputarnos el paso ; pero no lo hizo sino que huyó. Puse señal de combate y de darla caza. En efecto la perseguimos con la mayor actividad. Una de sus embarcaciones denominada el Cazador muy velera y de 18 cañones baró; pero habiendo destacado yo un Teniente con 50 hombres se apoderaron de ella sin embargo del fuego que hacía la tripulacion desde un bosque en donde se había guarecido. Otra que era un bergantin nuevo de 16 cañones se refugió en una cala con la esperanza de aprovecharse de la obscuridad de la noche para la fuga ; mas destaqué tambien otro Oficial á fin de tomarla ó destruirla ; lo qual no pudo verificarse, pues su misma gente la puso fuego. Proseguimos la caza subiendo con gran riesgo el rio Penobscot por la estrechez de su cauce , por la multitud de escollos , y por estar cubierto de baxeles enemigos incendiados que rodeaban á los nuestros. La fragata Americana Hampden de 20 cañones se rindió; lo restante de la misma esquadra , en la qual había otra fragata de 32, se voló ó fue destruída, teniendo igual suerte 24 embarcaciones de transporte. No tardaron en incorporarseme 3 chalupas que había yo dexado para proteger la guarnicion contra sus sitiadores, y se sabe que el General Americano Lovel y el *Comodoro* Saltonstall (el primero Comandante de la tropas de tierra enemigas, y el segundo de la esquadra) tenían destinado aquel propio dia para dar un asalto general al fuerte y baxeles ; cuyo designio quedó frustrado con nuestra llegada. Las tropas y marineros enemigos restantes procuran salvarse buscando camino por bosques y desiertos, donde es probable padezcan mucho con el hambre. Tomamos muchos cañones , mas no puedo decir el número fixo : podrán ser útiles á la guarnicion. Se procurará tambien recobrar la artillería de los buques quemados. En nuestras 3 chalupas tuvimos durante el sitio 3 muertos , 9 heridos y 2 extraviados. Me detendré aquí pocos dias á tomar algunas providencias necesarias , y pienso volver despues á Nueva Yorck.

Las otras 2 cartas del mismo Collier de 27 y 28 de Julio, que son un duplicado de otras que había escrito anteriormente y no han llegado; se reducen á informar que con la noticia de que los habitantes de las costas de la Provincia de Conecticut tenían casi del todo arruinado el comercio de los Ing'eses Realistas , y estorbaban á sus embarcaciones el paso de la Sonda ; resolvió con acuerdo del Caballero Clinton hacer algunos desembarcos en la costa para destruir las lanchas pescadoras y otros barcos de armadores, y contener las depredaciones ; á cuyo fin tomó á bordo

2600 hombres mandados por el Mayor General Trion; y destacando 4 baxeles de guerra para bloquear el Nuevo Londres y la costa Oriental de la Sonda se dirigió de Nueva Yorch á Hell-Gattes, donde formada la esquadra en 4 divisiones desembarcó en New-Haven apoderandose sin mucha resistencia de aquel puerto y del fortin de su entrada, que fue arrasado clavando sus cañones. Destruyeron tambien los Ingleses muchos almacenes, barcos y lanchas, con la pérdida por su parte de 56 hombres entre muertos, heridos y extraviados. Iguales incursiones executaron en Fairfield, Norwalk y Greenfield procurando arruinarlo todo por mar y tierra. Apesar de esto no han conseguido su intento de librar la navegacion de la Sonda de los corsarios que la infestaban y asegurar el paso á Rhode-Island, pues el mismo Collier refiere que 2 de sus chalupas de guerra mandadas por los Tenientes Walboof y Rogers habían caído en manos de los enemigos despues de un combate muy reñido; viendose una de ellas circundada de fuerzas superiores. Avisa la sorpresa y toma del puerto importante de Stonypoint hácia la parte superior del rio North por los Americanos á las órdenes del General Wayne (de que yá se hizo mencion) añadiendo que al acudir el mismo Collier con sus fuerzas navales y alguna tropa de tierra, lo abandonaron aquellos quemando las obras, llevandose parte de los cañones y todos los morteros; de cuyas resultas lo habían recobrado las tropas Reales y lo hacian fortificar de nuevo. La Marina echó á pique una galera enemiga que retiraba la artillería. Da finalmente parte de la llegada del General Lord Cornwallis á bordo del Greyhound. Este buque se quedaba componiendo por haber llegado muy maltratado.

Los Americanos y Salvages hicieron á fines de Julio una irrupcion en Pensilvania tomando por la retaguardia al General Sullivan; cuyo ejército estaba entonces en Wyoming, y talaron mucha parte del país á las márgenes del Susquehanna Oriental.

Con motivo de una carta inserta en la Gazeta de la Corte, escrita por el Lord Macartney á Milor Germaine el 4 de Setiembre cerca de Rochela quando le llevaban prisionero á Francia dando cuenta de la rendicion de la Granada y procurando disculparla; han declamado varios papeles antiministeriales contra la conducta de dicho Ex-Gobernador: lo qual no sería tan extraño por su connotacion con el Lord Butte, como el que las mismas Gazetas que pasan por circunspectas y ad-

addictas á la Corte vituperen su proceder produciendo cartas de aquella Isla en que se le imputa que al mismo tiempo que había dado orden á 400 hombres de defender hasta el último trance (como efectivamente lo hicieron) el Morro , él se estuvo refugiado en el fuerte sin tirar ni un cañonazo. Son pocos los que creen que solo tuviese para la defensa de aquella Isla 125 hombres de tropa reglada y de 300 á 400 Milicianos como supone en su carta; y si fuese así , acusarian al Ministerio de tenerla tan abandonada. Otros sospechan que atribuirá el suceso al General Grant por no haberle éste enviado 500 hombres que le tenia pedidos. Es natural que todas estas circunstancias se aclaren á la abertura del Parlamento.

Amsterdam 27 de Setiembre.

Refieren las cartas de París de 21 del corriente que se hallaba de algunos dias á esta parte en aquella Corte Mr. Simolin Ministro de la de Rusia á la de Londres , asegurandose con este motivo llevaba estrecho encargo de su Soberana para tratar eficazmente con el Enviado de S. M. Prusiana sobre los medios de atraer las Potencias beligerantes á un plan de pacificacion. Añaden que apesar de estas apariencias trabajaba eficazmente Mr. Necker Director de la Real Hacienda en Francia en dar las disposiciones convenientes para subvenir á los gastos de la campaña próxima sin recargo de tributos.

Llerona en Cataluña 19 de Setiembre.

EL 7 del mes último falleció aquí una muger despues de haber caído en un éxtasis que le duró 2 meses , en cuyo tiempo hay motivos fundados para creer que no comió , bebió ni evacuó. Esta rara enfermedad se explica circunstanciadamente en un impreso intitulado : *Carta del Doct. en Medicina Francisco Salvá á un amigo sobre el éxtasis de la decantada muger de Llerona.* (Se vende en Barcelona en casa de Francisco Generas Impresor bajada de la carcel , y puede ir por el Correo.)

Valencia 9 de Octubre.

LAs cartas de S. Felipe , Alcira y Gandía trahen la relacion de un uracan y lluvia impetuosisima acompañada de granizo y de una tormenta que se experimentó en dichos pueblos y otros de este Reyno en la noche del 4 del corriente causando bastante daño en los campos , arboledas y frutos , en algunos molinos , casas y otros edificios rurales , y finalmente en varios puentes ; pues los rios Albaida , Xucar y otros salieron de madre con la repentina y extraordinaria creciente de las aguas. Tambien han perecido en esta ocasion algunas personas y reses con motivo de las fuertes avenidas.

LOs enemigos siguen el método que han establecido de hacernos fuego diariamente de sus baterías de cañones y morteros, á veces con mucha viveza y en otras ocasiones con gran lentitud ó suspendiendolo del todo ; pero con poquisimo efecto, pues aunque en esta semana ha habido tres ó quatro soldados heridos , solo uno lo fue de peligro y falleció de resultas de ello. Se observa en la Plaza bastante movimiento, que construyen nuevas baterías y que dan otras varias disposiciones. Por nuestra parte seguimos tranquilamente las precauciones que son regulares en tales casos.

Madrid 15 de Octubre.

EL Rey se ha servido nombrar para la vara de Alcalde mayor de la Villa de Finana á D. Carlos Mexía de Salcedo.

La Ciudad de S. Sebastian ha hecho su recurso al Rey ofreciendo á sus Reales pies las vidas y haciendas de todos sus naturales, y por el pronto la suma de 500⁰ rs.

Las Ciudades de Villena , Gerona , Baza , Lérida y Balaguer han solicitado igualmente que S. M. tenga á bien emplear sus personas y caudales en quanto pueda conducir á su Real servicio ; y S. M. se ha servido manifestar á todas su Real gratitud , asegurandolas que tendrá en memoria sus ofrecimientos para los casos que convenga.

Las Villas de Alcántara , Tárrega , Arjona , Xabea, y el Valle de Aran han hecho el mismo obsequio á S. M. y ha merecido asimismo su Real estimacion.

El Obispo y Cabildo de la Catedral de Cadiz han dirigido á S. M. representacion exponiendo que además de haber celebrado el 19 de Setiembre á S. Genáro Martir una funcion solemne con Misa de Pontifical en la propia Sta. Iglesia por la importante vida de S. M. y por la gloria de sus armas , se ofrecen á sus Reales pies para que en estas circunstancias de guerra cuente no solo con el fondo de sus rentas sino con las facultades de cada uno en particular , ocupando sus personas en lo que sea de su mayor agrado. Enterado el Rey de sus ofertas ha resuelto manifestarlo así al Prelado y Cabildo.

El Cabildo de la Sta. Iglesia de Urgél ha ofrecido sus rentas ; y el de la Real Colegiata de la Ciudad de Xeréz de la Frontera ha hecho igual expresion.

La Abadesa del famoso Real Monasterio de las Huelgas de Burgos por sí y en nombre de toda su Comunidad ha puesto á los pies del Trono quantos bienes , arbitrios y facultades posee, igual-

igualmente que todas las rentas y fondos sobrantes del Hospital llamado del Rey; cuya propiedad y libre disposicion corresponden á su dignidad en virtud de repetidas concesiones Reales, para que S.M. haga de todo el uso que sea de su Soberano agrado, sirviendose asimismo del caudal que dicha Comunidad tiene depositado en Madrid.

El Cuerpo de Nobleza de la Ciudad de Antequera se ha ofrecido con particularidad solicitando que S. M. se digne emplear á todos aquellos individuos con sus respectivas facultades en servicio de la Corona.

El Conde de Clonard ha puesto á los pies de S. M. una fragata de buen porte que le pertenece nombrada el Santo Temor de Dios, ofreciendo al mismo tiempo el dinero que sea necesario para mantener 20 soldados armados por todo el tiempo que dure la presente guerra.

D. Pedro Alcántara Perez de Meca Regidor perpetuo de la Ciudad de Lorca en compañía de su hijo primogénito D. Antonio Perez de Meca ha hecho vivas instancias para que el Rey se digne permitir corra á cargo de ambos durante las actuales desavenencias la manutencion de toda la oficialidad, tropa y demás empleados en las fortalezas que resguardan el importante puerto nombrado de las Aguilas, para cuyo servicio deberán proveer quantas municiones de todas clases sean necesarias, además de servir con sus personas allí mismo.

El Marqués de Monsalve vecino de Almedralejo ha solicitado que S. M. se digne admitir 500 ducados anuales para los gastos de la guerra.

El Marqués de la Hinojosa y S. Leonardo deseoso de poner en execucion una oferta que hizo al Rey en circunstancias iguales á las de hoy su suegro D. Juan Chapin y Tobar, ha solicitado que S. M. le permita levantar á sus expensas un Regimiento completo de Caballería para ofrecerlo á sus Reales pies y que se emplee donde sea mas de su agrado.

D. Feliz Pastor ha ofrecido poner á su propia costa en el Campo de S. Roque ó adonde S. M. le mande 500 vacas de cria, y además 1000 rs. anuales mientras dure la guerra.

D. Joachin Muñoz de Baena complacido de la ocasion que se le presenta de haberse pasado á señalar algunos arboles para el servicio de la Real Armada en una hacienda que posee cerca de la Villa de Posadas, ofrece á los pies del Rey toda aquella posesion, y demás bienes que le pertenecen, anhelando que S.M. se digne admitir efectivamente este humilde obsequio.

D.

D. Vicente Bermudez, Alcalde mayor de la Villa de Mazeda y su jurisdiccion se ha manifestado deseoso de que S. M. se sirva destinarle igualmente que á su hijo de edad competente en parage donde puedan acreditar su zelo y amor á la Real Persona, y de admitir desde luego 500 rs. para ocurrir en parte á los gastos de la presente guerra.

D. Pedro Martel de Heredia Capellan Párroco Castrense de la Villa de Bornos; D. Andrés de Cardona Cura de la Villa de Sisante; D. Bernardo Sobies Beneficiado de la Iglesia de la Ciudad de S. Felipe; D. Antonio Medina y Yauregui Presbítero, natural y vecino de Málaga; D. Francisco Baquerizo Dávalos Capellan del Castillo de S. Felipe en la Plaza de Orán; Don Andrés Sanchez y Blasco Cura Párroco de la Baronía de Cheste al Campo; y D. Miguél Gomez Peñaranda Presbítero, vecino de Valencia, se han esmerado respectivamente en solicitar que S. M. les haga la gracia de disponer de sus rentas, ahajas y facultades; pues se reducirán á vivir con la posible estrechez. Han sido sumamente gratas al Rey todas estas ofertas, y se ha servido prevenir que se den á dichos sujetos seguridades de su Real estimacion.

El Mercurio histórico y político del mes de Agosto de este año de 1779 se hallará el Sábado próximo donde esta Gazeta, y en Cadiz en casa de Salvador Sanchez frente del Convento de S. Agustin.

4.^a edicion del Observatorio rústico, reducido á un extracto de los mejores pasages y otros nuevamente añadidos; dispuesto en una égloga de varias divisiones, para mayor comodidad de los lectores; con una estampa fina alusiva al argumento del poema: su autor D. Francisco Gregorio de Salas. Se hallará con las demás obras en la Librería de Ferrer portal de Provincia.

El Hombre práctico ó discursos varios sobre su conocimiento y enseñanza por el Excmo. Sr. D. Francisco Gutierrez de los Ríos y Córdova tercer Conde de Fernan Nuñez, Sr. de las Villas de Boncalez y la Morena, Comendador de Montealegre en el Orden de Alcántara, Plenipotenciario al Rey de Suecia Carlos XI, General de la Artillería y Sargento General de Batalla en los exércitos de S. M. 3.^a impersion en Madrid por Miguél Escribano año de 1779. Se hallará como tambien la expedicion de los Catalanes y Aragoneses contra Turcos y Griegos, y la continuacion del Seminario económico en la Librería de Pasqual Lopez calle de la Montera frente de S. Luis.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.